

Vorlage-Nr.: **1165-2022/DaDi**

Aktenzeichen:

Fachbereich: Koalition der Fraktionen von SPD und CDU
Fraktionsvorsitzende
Werner Schuchmann
Maximilian Schimmel

Beteiligungen:

Produkt: **1.01.01.02 Gremienmanagement**

Beschlusslauf:

<i>Nr.</i>	<i>Gremium</i>	<i>Status</i>	<i>Zuständigkeit</i>
1.	Schul-, Kultur- und Sportausschuss	Ö	Zur vorbereitenden Beschlussfassung
2.	Kreistag	Ö	Zur abschließenden Beschlussfassung

Betreff: **Einrichtung einer oder mehrerer Sportschule/n als Pilotprojekt im Landkreis Darmstadt-Dieburg – Antrag SPD, CDU**

Beschlussvorschlag:

Der Kreisausschuss wird beauftragt, im Landkreis Darmstadt-Dieburg eine oder mehrere Grundschulen im Rahmen eines Pilotprojektes als „Sportgrundschule/n“ neu zu gründen oder an bereits bestehenden Schulen diese zusätzliche Schwerpunktsetzung einzuführen. Hauptziel ist die Durchführung mindestens einer Sportstunde täglich. Zur Umsetzung soll gemeinsam mit dem Staatlichen Schulamt und dem Landessportbund ein umfassendes Konzept erarbeitet werden.

Begründung:

Der Landessportbund Hessen hatte vor einigen Jahren das Projekt "Tägliche Sportstunde" im Rahmen des Projektes „Sport bildet und bewegt in Schule und Verein“ angeboten, an dem 12 Grundschulen aus Hessen teilgenommen haben. Als örtliche Kooperationspartner sollte man den Sportkreis Darmstadt-Dieburg und die Sportvereine vor Ort gewinnen. Gerade der Sportkreis fordert auch die tägliche Sportstunde in einem gemeinsamen Positionspapier.

Es ist bekannt, dass Bewegungsaktivität die Entwicklung von Kindern maßgeblich beeinflusst und die Grundlage, nicht nur für die motorische und gesundheitliche, sondern auch für die intellektuelle Entwicklung bildet.

Die Bewegungsarmut heutiger Grundschulkinder nimmt immer mehr zu und durch den Ausbau der Ganztagsangebote verbringen die Schülerinnen und Schüler viel mehr Zeit in der Schule als früher. Dem Schulsport obliegt damit eine wichtige Aufgabe, der nicht nur das Kennenlernen von Sportarten, sondern auch präventiven Charakter (Gesundheit und Beweglichkeit) umfasst.

Wir alle wissen, dass gerade der Sport eine wichtige Integrationsfunktion ausübt und wichtig für die Entwicklung einer sozialen und selbstbewussten Persönlichkeit (Sozialverhalten) ist.

Die Koalition aus SPD und CDU hat daher in ihrem Koalitionsvertrag vereinbart, dass es auch im Landkreis Darmstadt-Dieburg eine oder mehrere Grundschulen mit einer täglichen Sportstunde geben soll. Da wir dieses Projekt nicht ohne das Staatliche Schulamt und die jeweiligen Schulen umsetzen können und wollen, sind hierzu mit interessierten Schulen entsprechende Gespräche zu führen. Als Referenzschule könnte die Friedrich-Ebert-Schule in Bad Homburg dienen.

Das Pilotprojekt ist fast kostenneutral für den Landkreis Darmstadt-Dieburg, da es sich hauptsächlich um personelle Ressourcen (Veränderungen in der Stundentafel und Rhythmisierung; mindestens zwei bis drei Sportlehrer/innen) an den Schulen handelt, um täglich eine Sportstunde anbieten zu können. Es sind nur landkreisseits eine ausreichende Anzahl an Hallenstunden bzw. Außenflächen und erhöhtes Schulsportequipment zur Verfügung zu stellen, da teilweise auch zwei Klassen parallel Sportunterricht haben werden.